

Zeitschrift: Le messager suisse de Paris : organe d'information de la Colonie suisse

Herausgeber: Le messager suisse de Paris

Band: 1 (1955)

Heft: 2

Rubrik: Sport suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MANIFESTATIONS ARTISTIQUES EN SUISSE ET A PARIS

La ville de Genève, organisatrice du fameux concours international de musique qui se tiendra du 17 septembre au 1^{er} octobre, a déjà reçu plus de 800 demandes d'artistes de tous pays intéressés par la grande manifestation musicale.

A la date du 24 mars s'ouvrira à Lausanne, au Palais de la Rumine, une grande Exposition posthume des œuvres du regretté Marcel Poncet qui fut un des plus grands artistes du pays romand.

A Zürich l'exposition « Art et culture des Etrusques » connaît au Kunsthau succès retentissant. Cette évocation de l'antique civilisation de l'Italie pré-latine que nous savons encore entourée d'un certain mystère, est d'un très grand intérêt et les visiteurs y affluent non seulement de Suisse mais de l'Europe entière. Les merveilles succèdent aux merveilles et les clous de l'Exposition sont sans aucun doute la reconstruction de la Tombe du Triclinium et de la Nécropole de Tarquinie avec les peintures murales, les statues de terre cuite, les sculptures sur pierre et les merveilleux objets de bronze qui sont des véritables splendeurs et que le public ne cesse d'admirer.

A Bâle, deux Expositions très intéressantes. Celle de l'Architecture brésilienne moderne et celle des Arts et Métiers danois.

A Saint-Gall, présentation très réussie des œuvres de Paul Klee.

Irmgard Burchard, peintre suisse qui a résidé un certain temps à Paris et qui habite actuellement Le Caire, exposera ses œuvres récentes à la Galerie Zak, 16, rue de l'Abbaye (6^e Arr.) du 24 mars (vernissage) au 7 avril 1955.

Parmi les grands événements musicaux signalons le grand succès des deux concerts à Paris du Cercle Jean-Sébastien Bach de Genève, en l'église de Saint-Eustache le samedi 26 mars à 21 h., le dimanche 27 à 17 h. 45 à Chaillot avec le Concert Pasdeloup.

Le grand violoniste André de Ribaupierre vient de s'éteindre à Rockester dans les Etats-Unis, où il était professeur. Né à Clarens, près de Montreux, il revenait en Suisse tous les ans pour donner des cours de musique de chambre. Il avait choisi pour cadre de son activité le petit village de Les Audères au fond du Val d'Hérens dans les Alpes du Valais à 1.500 mètres d'altitude.

SPORT SUISSE

Le match de gymnastique artistique entre Paris et nos compatriotes de la Section Oerlikon-Zürich a été gagné par les Suisses par 188,35 points à 178,25.

Le classement général est le suivant : 1^{er} Knecht, 48,20; 2^{me} Thalmann, 47,70; 3^{me} Changeat, 46,50; 4^{me} Dot, 46,35; 5^{me} Brundler, 46,15, etc.

En Football, Division Nationale, 1^{er} Chaux-de-Fonds avec 28 points; 2^{me} Lausanne avec 25 points; 3^{me} Grasshoppers 23; 4^{me} Servette 20; 5^{me} Chiasso 18. Suivent dans l'ordre Zürich, Young Boys, Lugano, Bellinzona, Grechen, Thun, Lucerne, Fribourg. (Résultats au 20 mars) La finale de la Coupe de Suisse de Football sera disputée, après la victoire des Montagnards sur Lausanne, entre cette dernière équipe et La Chaux-de-Fonds.

En Hockey sur glace le championnat est terminé et Arosa est en tête tandis que Saint-Moritz, dernier du classement, cède sa place à La Chaux-de-Fonds.

En Ski, au Kandahar de Mürren, ce sont les Autrichiens (dames et messieurs) qui se sont classés en tête.

Cyclisme : L'Assemblée des délégués de la F. S. C. a élu comme président en remplacement de M. Carl Semm en fonction depuis 1939, M. Ernst Lüthy.

En mémoire de l'abbé Freelez, membre d'honneur de l'A.S.F.A., un monument a été inauguré le 20 mars à Fribourg.

Abonnez-vous au Messager Suisse de Paris

Suisses d'Hier et d'Aujourd'hui

LE MINISTRE WALTER STUCKI

Les journaux du pays nous apprennent que le Ministre Stucki prend sa retraite après 30 ans de loyaux services dans les postes les plus importants. M. Stucki qui fut Ministre de Suisse en France de 1937 à 1944, fit ses études de droit à l'Université de Berne. En 1917 il fut nommé au poste de Secrétaire général du Département de l'Economie publique, place qu'il occupa jusqu'en 1919. En 1924 il devint Directeur de la Division du Commerce du même Département et pendant les années où il resta à ce poste il contribua de toutes ses forces à la reorganisation et au renouvellement de la Division qu'il dirigeait. Auteur d'un grand nombre de traités économiques conclus entre notre Confédération et d'autres pays, il fut chargé, étant donné sa capacité et sa grande expérience, d'être le représentant de la Suisse au sein du Comité économique de la Société des Nations à Genève et de présider notre Délégation à la Conférence économique de Londres en 1933. En 1935 il reçoit le titre de Délégué pour le commerce extérieur et doit de ce fait diriger des nombreuses négociations économiques avec l'étranger. Élu Conseiller National par ses compatriotes bernois il abandonne cette charge en 1937 au moment du départ de la Légation de Suisse à Paris du Ministre A. Dunant à qui il succeda dans un poste considéré en Suisse comme étant des plus importants. Après 2 années de séjour à la Légation (et ce fut par ses soins qu'elle fut transférée de l'avenue Hoche à la belle demeure historique dont nous sommes si fiers et que M. le Ministre et Mme de Salis ouvrent si souvent à tous leurs compatriotes) ce fut la guerre, le départ du gouvernement français pour Bordeaux, l'avènement du Maréchal Pétain et l'installation de son gouvernement à Vichy. M. Stucki suit ce gouvernement dans sa nouvelle demeure et représente pendant toute la guerre notre pays. Nous n'avons pas oublié les énormes difficultés rencontrées par notre Ministre pendant l'occupation de la France, surtout celles qu'il dut surmonter pour le ravitaillement de notre patrie isolée et dont le port de Marseille était l'unique entrepôt. M. Stucki veillait à ce ravitaillement, qui se faisait dans des conditions très difficiles et très compliquées, avec une grande habileté et même en prenant des risques car les communications avec les autorités suisses étaient impossibles. Lorsque en 1944 le Maréchal Pétain dut quitter Vichy, le Ministre Stucki rentra en Suisse mais auparavant il entreprit un voyage très dangereux dans la région du Mont Dore, auprès des F. F. I. Il voulait obtenir la promesse formelle qu'il n'y aurait pas d'inutiles effusions de sang fraternel au moment de l'occupation de Vichy. Ce fut en effet au siège de notre Légation et sous la présidence de notre Ministre que se déroula la transmission du pouvoir entre les représentants de l'ordre nouveau et ceux de l'ancien. La ville et la population, par l'heureuse intervention de notre éminent diplomate, ne subirent aucune atteinte et tout se passa dans un calme absolu. Vichy, en témoignage de sa profonde reconnaissance, nomma le Ministre Stucki bourgeois d'honneur et notre représentant fut très sensible à cette marque d'estime. Le 6 septembre 1944 le Ministre et le personnel de la Légation quittèrent les bords de l'Allier pour rentrer définitivement en Suisse. À Berne M. Stucki fut nommé chef de la Division des Affaires étrangères du Département politique et plus tard le Conseil fédéral lui confia des missions spéciales et délicates, se rapportant aux suites de la guerre et surtout à d'épineuses questions financières, qu'il sut défendre avec grande fermeté et en laissant intactes nos bonnes relations avec les Alliés et l'Allemagne. Il a donc été un très grand Suisse et il a bien mérité de la patrie.

Nous, Suisses des bords de la Seine, nous n'oublierons jamais son amabilité, sa grande sensibilité et sa simplicité. Ceux qui le connurent pendant son séjour à Paris, ont admiré ses grandes qualités, sa force de caractère et son courage dans des moments très troublés. Malgré son expression sévère, sa haute taille, son regard perçant il était un homme charmant dans le sens le plus vaste du mot. Nos vœux sincères l'accompagnent au moment de sa retraite que nous lui souhaitons tranquille et heureuse.

Société Mutualiste Suisse

L'Assemblée Générale du 19 Mars a élu son nouveau Conseil d'Administration qui comprend un représentant de l'UNION HELVETIA EN FRANCE dont la fusion avec la S.M.S. vient d'être approuvée par décret du 3 Mars.

Pro Raetia

GRISONS de Paris, faites vous connaître en vue de réunions amicales et inscription. Ecrivez à M. Aliesch, Président de la S.M.S. 8 Cour des Petites Ecuries, Paris X^e.

OFFICE NATIONAL SUISSE DU TOURISME

Agence Officielle des CHEMINS DE FER FÉDÉRAUX SUISSES

37, Boulevard des Capucines

Renseignements et Billets (fer, eau, route, air)

PARIS-2^e (OPE 63.30)

Réparation Automobile

ATELIER GIULIANI & CIE

S.A.R.L. au capital de 1.500.000

Spécialiste en Voitures Italiennes

ALFA-ROMEO 11, Rue Georges-Citerne

FIAT 50, Rue Rochette

SIMCA PARIS (XV^e)

C.C.P. Paris 10737.46 Téc. : SUF. 37.10